

DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

PROBLEMA:

Numerosos grupos conservadores, religiosos y fundamentalistas han ganado fuerza en Bolivia movilizándose contra el avance en legislación y políticas públicas en materia de derechos sexuales y derechos reproductivos -en particular de la población LGBTI, mujeres, niñas niños y adolescentes-, impulsado por el Estado y principalmente por organizaciones de la sociedad civil. Sus acciones y reacciones para frenar la vigencia de tales derechos van tomando fuerza y se reflejan en la agresión y amedrentamiento a defensoras y defensores de derechos humanos y mediante la movilización pública y acciones de tipo legislativo y constitucional. Los mencionados grupos consideran e intentan implantar la idea de que el progreso en derechos sexuales y derechos reproductivos es producto de la imposición de lo que llaman "ideología del género", argumento con el que generan campañas de miedo e incitación al odio en la población e influyen entre tomadores de decisión en el espectro político y gubernamental.

A pesar de que la Constitución Política boliviana, en su artículo 4, establece la separación entre el Estado y las iglesias, se registra un creciente acercamiento entre las autoridades gubernamentales y líderes religiosos, evidenciado en manifestaciones públicas de apoyo mutuo, así como en la intención de realizar un trabajo coordinado entre el gobierno actual e iglesias en temas clave como educación y salud.

La posibilidad de intervención e influencia religiosa en el diseño e implementación de las políticas públicas que atañen a las áreas de educación y salud amenaza el camino hacia una educación laica, el acceso a la educación sexual integral, así como el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva acorde a los estándares internacionales de derechos humanos.

RECOMENDACIONES:

1

Asegurar la independencia del Estado Boliviano de la religión, tal como se plantea en su Constitución, garantizando de esta manera políticas gubernamentales laicas en todas las áreas -en particular en el área de la educación y la salud-, sin limitaciones impuestas por principios particulares de uno u otro culto.

2

Adoptar las medidas necesarias para establecer una clara división entre iglesia y Estado a fin de evitar que las prácticas e ideologías religiosas interfieran en áreas clave como salud y educación de manera tal que impida que las niñas, niños, adolescentes, jóvenes y mujeres reciban educación sexual integral, accedan a servicios de salud sexual y reproductiva, así como a la interrupción legal del embarazo y ejerzan sus derechos sexuales y derechos reproductivos.

3

Llevar adelante campañas informativas acerca del carácter laico del Estado y desarrollar protocolos en el ámbito de la educación y de la salud que sancionen actos discriminatorios contra niños, niñas y adolescentes, en particular cuando ocurren a partir de la imposición de una práctica religiosa.

¿QUIÉNES SOMOS?

La Plataforma Derechos Aquí y Ahora está integrada por el Consorcio Boliviano de Juventudes, Colectivo Rebeldía, Adesproc Libertad, Metamorfosis, Red Trebol, Equidad LGBT, Igualdad LGBT, IGUAL, Fundación Baker, Red LB Bol, Diversencia, Pica-Nicobis, Centro Cultural San Isidro, Campaña 28 de Septiembre Bolivia, Católicas por el Derecho a Decidir, Wiñay y Plataforma de Lucha Contra la Violencia; forma parte de una alianza estratégica global denominada Right Here Right Now (RHRN) activa en diez países de África, Asia y América Latina, así como en la subregión del Caribe.

A través de la participación significativa e inclusiva de las personas jóvenes buscamos contribuir a eliminar los obstáculos en relación a la protección y cumplimiento de nuestros derechos sexuales y derechos reproductivos y así tomar nuestras propias decisiones para poder llevar vidas saludables y placenteras con libertad y felicidad.

La Plataforma Derechos Aquí y Ahora Bolivia inicia su incursión en el proceso del EPU desde este tercer ciclo en alianza con la Iniciativa por los Derechos Sexuales (SRI).



SEXUAL AND REPRODUCTIVE RIGHTS

PROBLEM:

Numerous conservative, religious and fundamentalist groups have gained strength in Bolivia mobilizing against progress in legislation and public policies on sexual and reproductive rights -in particular the LGBTI population, women, children and adolescents-, promoted by the State and mainly by civil society organizations. Their actions and reactions to curb the validity of such rights are taking force and are reflected in the aggression and intimidation of human rights defenders and through public mobilization and actions of legislative and constitutional type. The aforementioned groups consider and try to implement the idea that progress in sexual and reproductive rights is a product of the imposition of what they call "gender ideology", an argument with which they generate campaigns of fear and incitement to hatred in the population and they influence decision makers in the political and governmental spectrum.

Although the Bolivian Political Constitution, in its article 4, establishes the separation between the State and the churches, there is a growing rapprochement between government authorities and religious leaders, evidenced in public demonstrations of mutual support, as well as in the intention to carry out a coordinated work between the current government and churches on key issues such as education and health.

The possibility of intervention and religious influence in the design and implementation of public policies that concern the areas of education and health threatens the path to secular education, access to comprehensive sexuality education, as well as access to sexual and reproductive health services according to international standards of international human rights.

RECOMMENDATIONS:

- 1 Ensure the independence of the Bolivian State from religion, as stated in its Constitution, thus ensuring secular government policies in all areas -particularly in the area of education and health-, without limitations imposed by particular principles of one or the other religion.
- 2 Adopt the necessary measures to establish a clear division between church and State in order to prevent religious practices and ideologies from interfering in key areas such as health and education in a way that prevents girls, boys, adolescents, youth and women from receiving sex education integral, access sexual and reproductive health services, as well as the legal interruption of pregnancy and exercise their sexual and reproductive rights.
- 3 Carry out information campaigns about the secular nature of the State and develop protocols in the field of education and health that sanction discriminatory acts against children and adolescents, particularly when they occur due the imposition of a religious practice.

ABOUT US

Right Here Right Now Bolivia Platform is integrated by: Consorcio Boliviano de Juventudes, Colectivo Rebeldía, Adesproc Libertad, Metamorfosis, Red Trebol, Equidad LGBT, Igualdad LGBT, IGUAL, Fundación Baker, Red LB Bol, Diversicia, Pica-Nicobis, Centro Cultural San Isidro, Campaña 28 de Septiembre Bolivia, Católicas por el Derecho a Decidir, Wiñay y Plataforma de Lucha Contra la Violencia; It is part of a global strategic alliance called Right Here Right Now (RHRN) active in ten countries in Africa, Asia and Latin America, as well as in the Caribbean subregion.

Through the meaningful and inclusive participation of young people we seek to help eliminate obstacles in relation to the protection and fulfillment of our sexual and reproductive rights and thus make our own decisions in order to lead healthy and pleasant lives with freedom and happiness.

Right Here Right Now Bolivian Platform begins its incursion into the UPR process from this third cycle in alliance with the Sexual Rights Initiative (SRI).

